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最高法公开庭审原则上网络直播
! ! ! !据新华社北京 !月 "日电（记
者 罗沙）最高人民法院副院长景汉
朝 !日在北京表示，"月 #日起，最
高人民法院所有公开开庭的庭审活

动原则上均通过互联网直播。
景汉朝说，庭审公开使司法公

开从静态到动态，从传统庭审旁听
的“现场正义”、报纸广播的“转述正

义”，到电视和网络的“可视正义”，
是一次质的飞跃。通过对案件庭审
过程全方位、深层次公开，可以更好
地回应社会关切，接受社会监督。庭

审公开也具有倒逼法官提高驾驭庭
审能力的作用，促进庭审水平全面
提高，促进审判制度更加完善。

他同时表示，最高法通过互联

网直播案件庭审，对全国法院将起到
引领和示范作用。全国法院大量案件
上线直播所形成的庭审数据库，将成
为法治中国建设的宝贵资源。

清除占地!城市家具"

人行道宽至少!两米"

北京出台道路公共服务设施管理新规

! ! ! !本报北京今日电（驻京记者
于明山）电话亭 !公里设一处，密
度降低一半；报刊亭面积缩小将近
一半；公厕、地铁、人行地道等多种
指引牌“多合一”……北京昨天公
布新修订的《城市道路公共服务设
施设置与管理规范》（以下称《规
范》），对全市 "#余万件“城市家
具”提出了更加严格的设置要求。
今后“占地儿”的公共服务设置将
被清除，便道必须留出至少 $米以
上宽度供人通行。

人行道宽度须保证
过去公共设施点位设置按实际

面积大小进行规范管理，并未考虑
人行便道的实际占用情况。《规范》
要求，人行便道宽度在 %&"米至 "米
间，设置公共设施必须保证通行宽
度不小于 $&"米。人行便道宽度在 "

米以上的，设置公共设施必须保证
通行宽度不小于 %&"米。人行便道宽
度小于等于 %&"米的，设置公共设施
必须保证通行宽度不小于 $米。

特定区域禁设电话亭
按照新规，一些特定区域明确

禁止设置报刊亭。如宽度在 " 米
以下的路侧带和道路交叉口、轨
道交通出入口、公交车站两侧 $#

米范围内，均不应设置邮政报刊
亭和电话亭，立交桥和人行天桥
下也不允许设置邮政报刊亭和公
用电话亭。人流密集区域的公用电
话亭将由过去 "##米变成 !###米
设置一个。

报刊亭将比原有的设计缩小
将近一半，过去占地面积为 '平方
米，新规要求长度不得超过 $&"

米，宽度不得超过 !&" 米，面积不

得超过 %&("平方米。
新规还要求报刊亭采取封闭

式设计，经营时报刊亭不能开放或
者扩展，也不能超出设施基座的范
围，像现在这种在报刊亭旁边设置
冰柜售卖饮料或是摆个食品摊烤
肠一类的行为会被明令禁止。

指引牌应当合并设置
按照新规，公厕指引牌、地铁

指引牌、人行地道及人行天桥指
引牌应当合并设置。行人导引类
指示牌只允许指引方向、建筑物、
公共设施或公共服务机构等，不
得显示企业名称、商标或产品等
信息。公共设施小广告，一般情况
下要在 $)小时内清理完毕。

记者获悉，《规范》今年将在金
融街、*+,、奥运核心区等处的 "#条
重点大街试点推行，明年全面推广。

大陆游客减少与气氛有关
两岸交流从未实施过配额

国台办回应!赴台游中断"传闻

! ! ! !新华社天津 !月 "日电（记者
孟华）国台办主任张志军 !日晚在
天津出席第九届津台投资合作洽谈
会开幕式后，接受台湾媒体提问时强
调，坚持“九二共识”是保持两岸关系
和平发展和台海和平稳定的共同政
治基础，希望台湾方面多做有利于促
进两岸同胞亲情，有利于促进两岸同
胞福祉的事情，而不是相反。
有台湾媒体问到两岸制度化联

系沟通机制，张志军表示，坚持“九
二共识”，这既是我们的原则，也是
我们释放的最大善意。因为两岸关
系和平发展这八年来取得的成果有
目共睹，是造福于两岸民众的，也维
持了两岸的和平稳定。如果保持两
岸关系和平发展和台海和平稳定的
话，必须坚持这一共同的政治基础。
应该说，这是我们释出的最大善意。
张志军强调，我们多次讲过，我

们对台大政方针不会因为台湾政局
的变化而发生改变，维护两岸关系

和平发展共同政治基础的立场也没
有改变，“$·%&”之前和“'·(&”之后
都是如此，变化的是台湾方面。两岸
制度化联系沟通机制停摆，责任也
在台湾方面。
有台湾媒体问到台湾传出目前

赴台游中断的消息，张志军回应说，
我没有看到这个消息，但我看到了
大陆游客到台湾人数的减少，我觉
得这与两岸关系的气氛有关，因为
大陆游客出境旅游是根据自己的意
愿做出选择。他表示，国台办对两岸
交流包括旅游方面从来没有实施什
么配额，配额是台湾单方面制定的。
张志军最后应询表示，最近一

段时间，大陆有的地区遭受了龙卷
风和洪涝灾害，国台办也收到了中
国国民党以及台湾各界发来的慰
问，对此表示感谢。我们希望台湾方
面多做有利于促进两岸同胞亲情、
有利于促进两岸同胞福祉的事情，
而不是相反。


